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本报杭州 12 月 18 日讯 （记者
林婧 通讯员 姚星 刘露） 18 日上
午，“浙陕共话乡村振兴——陕西潼
关（浙江）推介会”在杭州召开。本次
推介交流活动，是潼关县实施产业强
县战略、助力乡村振兴的重要举措，
也是浙江省积极发挥经济发展优势
区域辐射带动作用，实现浙陕优势互
补、协同发展的重要实践。会议旨在
搭建一个交流与合作的平台，聚焦潼
关地域特色美食、文旅、产业发展，深
化浙陕两地交流合作，助力潼关县高
质量发展。

这还是一场浙江“饼”与陕西
“馍”的对话。陕西潼关与浙江缙云，
以两种美食为代表的两地在乡村振
兴道路上的相互学习与借鉴。在战
略合作研讨环节，与会嘉宾先后围绕
县域经济转型、农业产业链优化、潼
关县域地标产品数字化营销等多个
议题，展开了深入交流。

现场，红旗出版社与潼关县政府

签署了战略合作框架协议，宣布将联
手在图书出版、教育培训、智库服务
等领域建立长期合作伙伴关系，为潼
关县的社会经济发展提供全方位的
知识与技术支持。同时，中农远洋集
团、浙江物联电子商务有限公司、浙
江东之原野农林发展有限公司等多
家企业与潼关县政府签订了多项产
业合作协议。

以此次助力浙陕共话为契机，红
旗出版社将持续发挥自身优势，创新
提升服务县域交流的能力，通过推广
地方特色文化、搭建县域交流平台等
方 式 ，切 实 为 县 域 发 展 注 入 新 的
活力。

据悉，本次活动由浙江日报报业
集团、中国农业国际合作促进会共同
指导，红旗出版社、潼关县政府主办，
红旗智库、红旗出版社浙江分公司、
红旗出版社西北中心、潼关县农业农
村 局、潼 关 县 文 化 和 旅 游 局 联 合
承办。

潼关（浙江）乡村振兴推介会在杭州举办

浙江“饼”与陕西“馍”对话

本报讯（记者 叶梦婷 共享联盟·
金华 胡睿哲）“‘一点通’平台上线
真是及时雨，我们企业打算明年拓展
欧盟市场，但公司上下对欧盟监管要
求都不太了解。”12 月 18 日，浙江鸿
香源进出口有限公司总经理章柳正
在电脑前把欧盟在食品管理方面的
要求和自身产品一一对照，“找出了
好几个需调整的产品，帮助我们提前
规避了风险。”

近日，出口欧盟动物及其产品
法律法规“一点通”平台在金华上
线。平台共收集 67 部欧盟法律法
规、技术标准，编制《欧盟进境水生
动物及水产品检验检疫制度解读》

《欧盟进口动物源性饲料检验检疫
制度解读》2 本解读手册，相关人员
只需用手机扫码，即可在线查询相
关法规文本及解读文本，出口企业
有了应对贸易摩擦的法律服务工
具箱。

欧盟是浙江省第一大贸易市场，
1 月至 11 月全省对欧盟出口 6116.4
亿元，同比增长 8.3%。近年来，以水
生动物及水产品、动物源性饲料为代
表的动物产品输欧势头强劲。然而，
各国技术性贸易措施不断增多，对商
品出口造成了阻碍和损失，严重侵害
出口企业权益，其中对欧盟出口受技
术性贸易措施影响的直接损失额和
新增成本最高。

如何让法律工具惠及更多出口
企业，帮助他们掌握欧盟标准法规、
合理规避风险？今年，金华市司法
局、金华海关共同承接了浙江省涉外
法治改革“揭榜挂帅”项目，打造出口
欧盟动物及其产品法律法规“一点
通”平台。

为方便企业学习使用，“一点通”
平台还发布了包含16个高频问题的

《应对指南》，以通俗易懂的问答形式
呈现相关要求。

出口欧盟动物及其产品法律法规“一点通”平台在金华上线

本报讯 （记者 陈黎明） 12 月 3 日，
本报报道《客户端悄悄把钱扣，用户糊里
糊涂把钱花——网络视听付费，套路真
不少》，引发读者强烈反响和相关部门关
注。近日，针对内容付费领域曝光的诸
多问题，浙江省消费者权益保护委员会
先后开展知识付费、视音频会员服务、阅
读类App消费体察，约谈知识付费、视音

频、阅读类App等27家有关平台企业。
省消保委指出，部分视音频平台在

提供会员服务时，存在优惠后自动恢复
原价信息提醒不显著、自动续费前未以
显著方式提醒等问题。要求相关视音频
平台对照省消保委反馈的“问题清单”，
举一反三式全面完成整改，并限期提交
正式书面整改报告。

记者日前从省消保委了解到，根据
省消保委要求，被约谈视音频平台已于
12 月 17 日提交正式书面整改报告。相

关视音频平台表示，针对相关问题，将限
期认真整改。

针对优惠后自动恢复原价信息提醒不
显著、自动续费前未以显著方式提醒的问
题，相关视音频平台表示，接下来，将在付
费页面的提醒事项中，以加粗、字体放大、
颜色标注等醒目形式，提请消费者注意。
此外，在自动续费前，将以手机短信、站内
消息等形式，及时提醒消费者续费情况。

在省消保委相关要求基础上，部分
视音频平台表示，在服务期间，将提供便

捷的随时退订方式和自动续订、自动续
费取消途径。

“平台打造网络清朗空间，要以消费
者的清朗感受为最终的检验标准。相关
平台企业要提供精神享受，而不是精神折
磨；要提供情绪价值，而不是情绪负值。”
省消保委相关负责人表示，省消保委将持
续跟进相关视音频平台整改情况，督促有
关企业落实主体责任，切实维护消费者合
法权益。对拒不改正的视音频平台，将通
过新闻媒体等向社会予以重点披露。

针对内容付费领域相关问题

省消保委约谈部分视音频平台企业
报道反馈

初冬时节，沿浦阳江上溯，丘陵连绵
起伏，有的稻田还堆着稻垛，有的已经种
上了油菜或小麦。浦江许多种粮大户面
临着一道难题——晚稻收割与油菜轮种

“撞车”甚至“逆时”。原本应该是增收渠
道的油菜种植，如今却成了一项两难的
选择。他们不仅要面对技术缺乏、逆时
栽种的挑战，还要应对变相的“捆绑种
植”压力。

12月13日，记者在位于浦江县黄宅
镇上山考古遗址公园稻作区看到，种粮
大户徐柏松承包的 250 亩水稻已经收割
完毕，此前种下的油菜刚刚破土而出，嫩
苗仅指甲盖大小。

“这油菜种得真不是时候。”徐柏松
苦笑着告诉记者。按照往常，他应该在
10 月中旬就完成了水稻的收割，然后立
即播种油菜。但今年，由于连作晚稻的
收割时间延后，加上 11 月下旬连绵不断
的雨水，油菜的播种时间被迫推迟到了
12 月初。“现在种下去，我真担心有些油
菜苗能不能熬过接下来的低温。”徐柏松
眉头紧锁，眼中满是忧虑。

徐柏松的担忧并非个例。前吴乡灵
溪村的种粮大户老赵（化名）就是其中一
位。他连续三年种植油菜，技术虽好，但

收成却一年不如一年。“去年我种了 80
亩油菜，虽然拿到了补贴，但算上人工等
成本，还是亏了。”老赵无奈地说，“种植
水稻有农技专家指导，但种油菜几乎全
靠我们自己摸索。为了完成油菜种植任
务，村里甚至不得不在通济水库边上的

‘淹没田’里种油菜，虽然省去了许多工
序，但明年开春水涨上来，这些油菜将全
部淹没，恐要颗粒无收。”

金华市农业科学研究院粮油作物
所专家卞晓波表示，当前油菜种植技
术、农机装备及专业技术人员等储备尚
不完善，还需要时间逐步完善。而浦江
山区温度低、雨水多的自然条件，更是
给油菜种植带来额外挑战。他指出，耐
迟播的油菜品种虽然能够在一定程度
上缓解时间冲突，但往往也存在产量低
的问题。

在浦江，为了完成油菜种植任务，种
粮大户可谓想尽了办法。浦南街道郭村
的邵振东今年跟村里新承包了 267 亩
地，为了完成 180 亩油菜种植任务，不仅
花了10多万元的人工费，还将40多亩葡
萄藤移植至别处，腾出地方来种油菜。
邵振东说：“虽然种植油菜会亏本，但是
为了得到其他项目支持，这个‘不可能完
成的任务’必须要完成。”

浦江县前吴乡党委书记王东亮告诉

记者，油菜种植任务均由村集体负责落
实，今年已经全部完成。村里也是为了
解决冬季土地闲置问题，但并未强制要
求村民种植油菜。

花桥乡党委副书记朱灵燕介绍，乡里
并未给种粮大户设定硬性指标，而是根据
各农户的实际情况，积极倡导油菜种植，
确保不会给农户带来任何种植压力。

12月16日，记者从金华市农业技术
推广与种子管理中心了解到，今年金华

市油菜的计划种植面积为29.15万亩，而
实际播种面积已经达到29.35万亩，超额
完成计划任务。

《2024 年金华市晚稻收获和冬种种
植进度表》显示，浦江的计划种植面积
3.1 万亩，目前已完成，在金华的县（市、
区）排名第三，其土地面积却排倒数第
三。这种任务分配也让有关部门和涉及
的农户倍感压力。

（本报记者 沈立 石磊）

缺乏技术、栽种逆时、捆绑种植

油菜轮种，咋成了浦江农户忧心事
一线调查

采访中，有种粮大户透露，在签承包
合同时，村里告诉他必须要种油菜才可
以承包。尽管有关部门表示没有强制要
求，但种粮大户感受到的压力并未减轻。

油菜轮种本意是增产增收，既能提
高土壤肥力，又能为农户增加收入。但
这项利国利民的政策在执行中遭遇了

“水土不服”，技术缺乏、逆时栽种、捆绑
种植⋯⋯一系列问题让农户很是不解。
原本应是增收渠道的油菜种植，甚至成
了困扰的负担。

如何把这件好事办好？关键在于因
地制宜、科学规划。

有关部门应充分考虑当地的气候条
件、种植习惯及农户的实际需求，制定切
实可行的种植计划。

同时，要加强技术指导与培训，提高
农户的种植水平。

此外，还应合理分配种植任务，避免
“一刀切”式的任务摊派。只有这样，才
能让农户真正从油菜轮种中受益，让这
项政策真正成为农民增收的新途径。

在此，我们希望有关部门能够关注
农户的实际需求，及时纠正执行中存在
的形式主义，让油菜轮种真正成为一项
利国利民的好政策。

如何把好事办好
记者手记

本报绍兴 12 月 18 日电 （记者 胡静漪 通讯员 周漫）
18 日上午，康恩贝集团 20 万吨化工有机危险废弃物绿色
低碳资源化重大产业项目——绍兴凤登环保有限公司集聚
提升建设项目开工。这是目前全国规模最大的有机危废资
源化循环利用项目，将为化工产业废弃物开启“重生”通道，
促进浙江绿色石化与新材料万亿级产业可持续发展。

据悉，该项目为浙江省重大产业项目，位于杭州湾上虞
经济技术开发区，总投资15亿元，规划建设期2年。

项目含“绿”量高。如果通过传统焚烧方式处置企业所
产生的有机危废，存在高碳排放、二次污染等弊端。本次项
目建成后，每年可处理园区内及周边产业有机危废20万吨
以上，节约燃煤 10 万吨、减少碳排放 40 万吨、节约水资源
10 万吨，也将作为康恩贝集团深度嵌入工业产业园、协同
构建“无废园区”的首个示范工程。

项目含“金”量高。不仅能环保处置，还能变废为宝。
产线将各类有机危废加工为均质流体原料，部分或全部替
代企业所需的煤炭、天然气，每年生产绿色低碳资源化产品
32万吨。前期，康恩贝集团凤登绿能环保已建成运营的兰
溪、绍兴滨海新区 2 个基地，已达到月 2 万吨的危废利用规
模，本项目建成投产后预计总体可实现产值近20亿元。

项目含“新”量高。核心成套技术由康恩贝联合浙江大
学、西北化工研究院、中国环境科学研究院等单位自主研
发，经中国石化联合会组织的成果鉴定为“世界首创，达到
国际领先水平”，已被列入第一批国家绿色低碳先进技术成
果目录。

绿色发展既是市场机遇，也是企业转型动力。“科学利
废、创制绿色产品、共建低碳社会。”康恩贝集团董事长胡季
强表示，由原先的制药领域向环保领域延伸，今年集团已将
废弃物资源化循环利用产业确定为新的核心产业，其下属
绍兴凤登环保前身为绍兴化工厂，这些年通过持续创新攻
关核心技术，实现“腾笼换鸟、凤凰涅槃”。
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本报奉化 12 月 18 日电 （记者
来逸晨） 浙江的“越心”“龙玉”“梦
晶”，上海的“东方丽人”“申怡”“申
馨”，江苏的“金陵丽丰”“紫金香雪”，
安徽的“沐香”“恋雪”⋯⋯18日，2024
长三角·浙江草莓新质生产力发展交
流会在宁波市奉化区举行，来自三省
一市的草莓新优品种、产业链代表、莓
农、专家、主管部门代表齐聚，围绕加
大力度培育新质生产力、推进长三角
地区草莓产业协同发展展开交流。

交流会前还举办了“2024 浙江
好草莓”推选活动，浙江各地87家生
产主体选送的95个品牌产品同台打
擂，来自全国的评委专家团分为“外
观”和“内在”两个打分小组，现场进
行多维度专业品鉴。最终，杭州“阿
咔家”品牌的越心草莓、宁波“甬时
新”品牌的红颊草莓等15个金奖产品

脱颖而出；湖州“馨甜加”品牌的香野
草莓、嘉善“桃喜莓莓”品牌的越王草
莓等30款草莓获得银奖。

评委专家之一的浙江省农技推
广中心推广研究员杨新琴表示，15
个金奖产品涉及 7 个草莓新优品种，
其中我省自主选育品种占 6 个，品质
好、口感佳，可溶性固形物含量（甜
度）也很高。

会上，来自中国园艺学会草莓分
会、长三角草莓产业联盟和三省一市
农技推广部门的专家上台展开交流，
围绕草莓新优品种选育、轻简化栽
培、发展营销策略等角度作专题分
享。大会还发布了20条浙江省精品
草莓采摘线路，涵盖全省 11 个设区
市，依托各地优势特色资源，以精品
草莓园为核心，结合田园风光、特色
乡村、农耕文化等串点成线。

长三角·浙江草莓新质生产力发展交流会举行

浙产好草莓，形美心甜

12 月 18 日晚，由浙江音乐学院歌剧学院全新制作的歌剧《图兰朵》在浙江音乐学院大剧院唱响。本次演出创新运用中国传统文化，杂技、
太极等元素纷纷登台亮相，展现了东西方文化艺术的交流与交融。该版《图兰朵》将在浙音连演三天。图为演出现场。

本报记者 沈听雨 姜晓蓉 徐文迪 文/摄
新版《图兰朵》上演

决战四季度 夺取全年胜
本 报 泰 顺 12 月 18 日 电 （记 者

尤建明 通讯员 赖淼莲） 18 日上午，随
着泰顺产吉利远程超级 VAN 新能源车
缓缓驶出工厂，温州吉利远程新能源商
用车项目投产，首批 H8M、超级 VAN、
V6E 新能源商用车顺利下线。当年签
约、当年开工、当年投产，这个大山里的
新能源汽车项目，为泰顺生态工业发展
注入了新动能。

走进泰顺新城南部产业园，在吉利
远程新能源商用车厂房里，建有两条生
产线，一条为轻商车辆生产线，一条为专
用车改装线。吉利远程新能源商用车集

团温州工厂市场协同部部长高凯介绍，
一期设定年产量为 1 万辆，二期目标扩
产至3万辆，三期向着年产5万辆的目标
加速迈进，一期项目达产后预计年产值
达20亿元。

为什么选择深山造车？高凯表示，
吉利商用车此前在浙南尚未拥有专属工
厂，而泰顺作为吉利总部所在地杭州市
滨江区的结对帮扶区域，希望通过这个
项目为泰顺生态工业注入新活力。而项
目选址也很关键——这里靠近溧宁高速
和在建的苍泰高速；1公里范围内有待建
的泰顺物流园；5公里范围内便是在建的

泰顺通航机场，能够辐射温台丽及闽北
区域。

在大山里造汽车工厂，要面对复杂
的地质条件和自然灾害影响。泰顺组建
吉利项目指挥协调专班，先后召集多部
门开展联席会商 50 多场次，协调解决弃
渣场、临时设施等问题 90 多个，用 240
多个昼夜完成 270 万立方米的土石方平
整，247 个独立基础承台和 40 根桩基础
浇筑，完成 3 万多平方米钢结构安装，在
高山之上开辟出一个产业园区。从项目
签约、落地开建，到厂房结顶、调试投产，
一年不到的时间，占地 129.5 亩、总投资
10.9 亿元的项目便从无到有，屹立在海
拔560多米的群山之上。

随着温州吉利远程新能源商用车项

目投产，温州交运泰顺交通枢纽综合服
务站也获颁甲醇加注站危险化学品经营
许可证，将对外提供甲醇加注。高凯介
绍，结合泰顺生态工业基础，吉利将搭建
甲醇汽车应用场景，在公交、出租、环卫、
城配物流、邮政快递、机场港口、重型货
车等领域，推动交通运输低碳转型。

“依托吉利等链主企业，我们紧盯元
器件、轴承等专用机械领域细分赛道，加
快招引更多种子企业形成产业集群。”泰
顺经济开发区管委会主任陈瑞祥介绍，
泰顺将加强与鹿城、滨江、海宁等地山海
协作；携手温州大学、温州理工学院、浙
江安防职业技术学院等院校，探索新能
源汽车领域前沿技术，联手打造就业实
践基地。

吉利新能源商用车在泰顺下线

浙南深山长出汽车工厂


